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		 Новости	SYMPA/BIPART 	
	

	

Опубликована	англоязычная	версия	обзорной	статьи
SYMPA/BIPART,	раскрывающей	изменения	и	нововведения,
предусмотренные	Законом	«О	государственной	службе»,	который
вступил	в	силу	1	сентября.	Также	в	этом	разборе	приведены
возможные	последствия,	с	которыми	может	столкнуться
беларусское	государство	и	общество	под	влиянием	этого	документа.

Все	новое	–	хорошо	забытое	старое?	Опубликован	мониторинг
SYMPA/BIPART	состояния	беларусских	ОГО	за	вторую	половину
2022	года.	В	очередном	исследовании,	которое	продолжает
мониторинг	состояния	беларусских	организаций	гражданского
общества,	мы	обратились	именно	к	условно	«новым»	инициативам	и
организациям,	возникшим	или	оформившимся	в	2020	г.	и	позже
внутри	или	за	пределами	Беларуси	и	в	том	или	ином	виде
сохранившимся	до	сегодняшнего	дня.	Все	эти	организации	в	своей
деятельности	фокусируются	на	беларусской	повестке	и/или	работе	с
беларусами/беларусками.

	

	
		 Госуправление.	Главное	в	конце	весны 	
	

	

В	мае	самым	заментым	кадровым	решением	в	системе
госуправления	стало	назначение	нового	главы	Государственного
пограничного	комитета.	Им	стал	Константин	Молостов,
возглавлявший	с	2014	года	Гродненскую	пограничную	группу.
Напомним,	что	именно	там,	рядом	с	пропускным	пунктом	Брузги
осенью	2021	года	был	организован	лагерь	для	нелегальных
мигрантов,	массово	осаждавших	границу	Беларуси	с	Польшей.
Молостов	родился	в	1970	году	в	городе	Красноармейске
Саратовской	области	РСФСР.	В	1993	году	окончил	Алма-Атинское
высшее	пограничное	командное	училище	КГБ	СССР,	в	2004	году	–
Пограничную	академию	ФСБ	России,	в	2011-м	–	Академию	МВД
Беларуси,	в	2019-м	–	Академию	управления	при	президенте
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Беларуси.	Находится	под	персональными	санкциями	ЕС	с	2021	года.
В	новой	должности	Молостов	должен	будет	укрепить	потенциал
Отдельной	службы	активных	мероприятий	--	так	называемого
«пограничного	спецназа»,	силы	которого	были	задействованы	во
время	упомянутого	выше	миграционного	кризиса.	Также	стоит
ожидать	интенсификации	работы	с	прошедшими	ранее	срочную
службу	в	погранвойсках.	Предлагается	призывать	их	на	учения	пару
раз	в	год.	Предыдущий	начальник	беларусского	Госпогранкомитета
Анатолий	Лаппо	уволен	с	военной	службы	в	запас.

Также	в	мае	был	назначен	новый	председатель	Гродненского
городского	исполнительного	комитета	–	уроженец	Лиды	Андрей
Хмель.	Его	образование	в	полной	мере	соответствует	сложившимся
в	последние	десятилетия	квалификационным	требованиям
беларусской	системы	госуправления	–	аграрный	ВУЗ	(Белорусский
государственный	аграрный	технический	университет)	и	Академия
управления.	Большая	часть	его	карьерного	пути	была	связана	с
госорганизациями	и	органами	госуправления	Гродненской	области.
В	декабре	2017	года	он	был	назначен	на	должность	заместителя
Министра	природных	ресурсов	и	охраны	окружающей	среды.	С	июня
2020	года	возглавлял	Министерство	жилищно-коммунального
хозяйства.	Первостепенная	задача,	которую	поставили	перед	новым
мэром	Гродно,	-	выстраивание	четкой,	правильно	работающей
идеологической	вертикали	в	городе.	Следом	идут	проблемы
здравоохранения,	образования,	культуры,	инфраструктуры,
жилищно-коммунального	хозяйства.	Хмель	сменил	на	посту
Мечислава	Гоя.	Как	сообщается	в	госСМИ,	это	было	пожелание
руководства	Гродненской	области.	У	действующей	центральной
власти	к	Гою	также	были	претензии	ещё	за	события	августа	2020
года,	когда	он	разрешил	мирные	митинги	в	Гродно	после
президентских	выборов,	т.е.	не	был	достаточно	жёстким	в
отношении	протестующих	гродненцев.

Кроме	отмеченных	выше	назначений,	новых	руководителей	обрели
и	три	района	–	Оршанский,	Солигорский	и	Клецкий.	Их	основная
задача	–	готовить	районы	к	электоральным	кампаниям	2024	и	2025
годов.	За	этим	следует	ставшая	уже	традиционной	для	всех
чиновников	«работа	с	кадрами»	-	совместить	плохо	совместимое	в
беларусских	реалиях:	лояльность	режиму	и	профессионализм.

***

31	мая	был	подписан	Указ	№	155	«О	садовых	товариществах».
Работа	над	проектом	этого	документа	шла	несколько	лет.
Нововведений	много.	Большинство	из	них	призваны	урегулировать
имевшиеся	ранее	пробелы	в	законодательстве,	касающиеся	этой
сферы.	Ключевым,	на	наш	взгляд,	изменением	является	усиление
контролирующей	роли	государства	за	деятельностью	садовых
товариществ	(далее	–	СТ).	Теперь	местные	органы	власти	получают
возможность	назначать	председателя	СТ	в	случае	его	длительного
отсутствия,	требовать	проведения	внеочередных	собраний	СТ,
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осуществлять	каждые	три	года	инвентаризацию	участков,	отчуждать
в	коммунальную	собственность	и	выставлять	на	аукционы	садовые
домики	и	участки,	от	которых	отказались	собственники,	или	которые
не	приняли	наследники	(а	в	ряде	случаев	и	продавать	за	одну
базовую	величину	такие	участки	и	домики	без	проведения	аукциона)
и	др.

Кроме	того,	теперь	чётко	прописан	порядок	принятия	решения
членами	СТ	о	включении	его	территории	в	черту	населенного	пункта
либо	образования	на	его	базе	населенного	пункта.	Отметим,	что	при
положительном	решении	все	члены	такого	СТ	обязаны	будут
провести	переоформление	технических	паспортов.	Сложно
представить	ситуацию,	когда	на	такое	согласятся	все	собственники.
Ведь	не	секрет,	что	порой	люди	могут	возводить	строения	на
участках	с	нарушениями	(более	или	менее	серьёзными)	норм.
Поэтому	такое	нововведение	не	открывает	новые	возможности,	а
скорей	закрывает	перспективу	для	владельцев	более
благоустроенных	домов,	многие	из	которых	использовались	для
круглогодичного	проживания,	оформить	их	как	жилые	дома,	а	не
домики	и	претендовать,	в	частности,	на	иные	нормы
энергопотребления	и	коммунального	обслуживания.	Отдельные
домики	в	СТ,	соответствующие	по	своим	потребительским
свойствам	жилым,	переводиться	в	разряд	жилого	фонда	больше	не
будут.

	
Следите	за	новостями	нашей	рассылки,	а	также	за	нашей	страницей

в	Facebook!	Первыми	узнавайте	наши	новости,	отвечайте	на
приглашения	и	участвуйте	в	проектах!
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